
 

STADT HAMELN Hameln, 10.02.2022 

Ortsrat Hilligsfeld 

 

 

Protokoll Nr. 1/2022  

über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Hilligsfeld 

am Montag, 31. Januar 2022 

im Dorfgemeinschaftshaus Hilligsfeld, 31789 Hameln 

 

 

Verteiler: 

 

Mitglieder des Ortsrates 

 

Bürgermeisterin Echtermann 

Beigeordneter Binder (SPD-Fraktion) 

Ratsherr Lönnecker (SPD-Fraktion) 

Beigeordneter Brüggemann (Fraktion CDU) 

Ratsherr Sander (Fraktion CDU) 
 

Ratsfrau  Albrecht (CDU-Fraktion) 

Beigeordneter Mackenthun (Fraktion  Grüne) 

Beigeordnete Wester-Hilpert (Fraktion Grüne) 

Ratsfrau Dreisvogt (Fraktion Grüne) 

 

 

 

Ratsherr Güsgen (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Zemlin (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Siepmann (DIE LINKE) 

Ratsherr Pfisterer (Fraktion Frischer Wind/DU) 

Ratsherr Campe (Fraktion Frischer Wind/DU) 

Ratsherr Loeding (parteilos) 

Ratsherr Volker (AfD) 

 

 

 

 

 

 

Geschäftsstelle SPD-Fraktion 

Geschäftsstelle CDU Fraktion 

Geschäftsstelle DIE GRÜNEN 

Geschäftsstelle FDP-Fraktion 

Geschäftsstelle Fraktion Frischer Wind/DU 

 

 

 

OB Griese 

EStR Aden 

StR‘in Harms 

RPA 

GB 

PR 

Ref. OB 

FB 1 

Abteilung 11 

Abteilung 14 

Abteilung 16 

FB 2 

FB 3 

FB 4 

FB 5 

FB 6 

 

 



 

Anwesend waren: 

 

Ortsratsmitglieder 

Herr  Blascheck   

Herr  Bödecker   

Herr  Freihaut   

Frau  Meyer   

Herr  Schrader   

 

Protokollführung 

Frau  Feldmann   

  

  

 

 

Beginn: 18:30 Uhr 

Ende: 18:55 Uhr 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung fand eine Einwohnerfragestunde (ca. 15 Minuten) statt. 

 

Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit des Ortsrates wurden festgestellt. 

 

TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

1 

 

Genehmigung des Protokolls Nr. 2/2021 vom 08.11.2021 

 

Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt. 

 

 

 

2 

 

Beratung im Ortsrat zur Haushaltssatzung 2022/2023 sowie erneute 

Beschlussfassung der Anträge zum Haushalt 2022/2023 

 

Frau Lietz stellte die Eckdaten des Doppelhaushaltes 2022/2023 vor und 

wies darauf hin, dass die nächste Anhörung der Ortsräte  erst wieder in 

zwei Jahren stattfinden werde. 

Sie erläuterte die Zeitschiene des weiteren Verfahrens bis zur Beschluss-

fassung im Rat am 23.03.2022. 

Des Weiteren zeigte sie auf, dass der Ergebnishaushalt in 2022 ein Defizit 

von -5.063.960 € und in 2023 ein Defizit von -4.746.910 € ausweisen wer-

de. Mittelfristig würde sich das Defizit bis 2026 auf -20.255.890 € summie-

ren. 

Die Ausgaben bei den Investitionen werden sich in 2022 auf 30.546.590 € 

und in 2023 auf 22.017.650 € belaufen. 

Die Investitionsschwerpunkte (die 10 umfangreichsten Investitionen) betra-

gen mittelfristig (2022-2026) 53,409 Mio. € von insgesamt 97,61 Mio. €. 

Anschließend erläuterte Frau Lietz die in der Ortschaft Hilligsfeld geplanten 

Investitionen und die Stellungnahmen der Fachabteilungen zu den Anträ-

gen. 

 

Zu der Investition „Ballfangzaun fürs Spielfeld“ in 2022 äußerte Herr Böde-

cker die Frage, ob es sich hier um einen neuen Zaun handele. 

Frau Lietz sicherte die Beantwortung über das Protokoll zu. 

Antwort der Fachabteilung: 

Es handelt sich hier um eine teilweise Erneuerung des Ballfangzauns. Bei einer 

Kontrolle durch die Abteilung 53 sind einige Mängel festgestellt worden. Aufgrund 

von Sicherheitsbedenken, sollen die  mangelhaften Teile des Ballfangzauns daher 

erneuert werden. 

In der anschließenden Beratung über die Anträge und den hierzu vorlie-

genden Stellungnahmen befand der Ortsrat  folgende Haushaltsanträge 

aufrechtzuerhalten: 

 

a)  Erweiterung der Parkplätze am DGH 

    Herr Bödecker wies darauf hin, dass diese Parkplätze auch als  

 Ausweichparkplätze  der Freiwilligen Feuerwehr dienen und daher 

 unbedingt erforderlich seien. 

 

b) Geschirrspüler im DGH 

 Der Ortsrat beteiligt sich mit 1.000 € aus HAR-Mitteln. 
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TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

c) Neuer Anstrich im großen Saal des DGH 

 Der Ortsrat beteiligt sich  mit 600 € aus HAR-Mitteln. 

 Die Umsetzung der Maßnahme sowie die Stellung der Farben/ 

 Materialien mögen bitte durch die Verwaltung erfolgen. 

 

Die Anträge wurden erneut einstimmig beschlossen. 

 

3 

 

Übertragung Ortsratsmittel 2021;  

Beschlussfassung und Verwendung der zu übertragenden Ortsrats-

mittel 2021 

 

Herr Bödecker erläuterte, wofür die Ortsratsmittel in 2021 verwendet wur-

den. Da aufgrund der Corona-Pandemie die Vereinsarbeit ruhte, wurden 

keine Zuschüsse ausgezahlt. Er gehe davon aus, dass die Vereinsarbeit in 

diesem Jahr wieder aufgenommen wird und Zuschüsse daher wieder aus-

gezahlt werden. 

Der Ausgaberest von 1.600 € (max. übertragbarer Rest) soll als finanzielle 

Beteiligung für einen Geschirrspüler im DGH und einen neuen Anstrich im 

großen Saal des DGH (s. TOP 2) verwendet werden. 

Die Übertragung der Ortsratsmittel und deren Verwendung wurden vom 

Ortsrat einstimmig beschlossen.  
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Verwendung und Beschluss Ortsratsmittel 2022 

 

Der Ortsrat Hilligsfeld beschloss folgende Mittelverwendung in 2022: 

 

1. Geburtstage und Jubiläen    200 € 

2. Zuschüsse      400 € 

3. Kränze Volkstrauertag    180 € 

4. Lebkuchengänse     220 € 

5. Schotter für die Befestigung der Fläche  600 € 

    hinterm Sportplatz  
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LEADER-Region "Westliches Weserbergland",  

LEADER-Förderperiode 2023-2027_Sachstandsbericht 

 

Herr Bödecker erläuterte kurz die Vorlage und gab bekannt, dass es zu 

diesem Thema im Februar eine Info-Veranstaltung für die Mandatsträger 

geben werde. 

Die Vorlage sei im Ratsinformationssystem  einsehbar, bei Interesse an 

einem gedruckten Exemplar könnten sich die EinwohnerInnen Hilligsfeld 

direkt an ihn wenden. 

 

334/2021 
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Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 

 

Herr Bödecker gab den nächsten Blutspendetermin am 15.02.2022 in der 
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TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

Zeit von 15.00 Uhr bis 19.30 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus Groß Hilligs-

feld bekannt. 

 

Er bedankte sich bei dem Realverband Groß Hilligsfeld und der Leiterin der 

Abteilung Stadtgrün Frau Heuer, die schnell und unbürokratisch für drei 

Überflutungsmulden am Herksbach gesorgt haben. 
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Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Ortsratsmitglieder und 

der Verwaltung 

 

Die Protokollführende bedauerte noch keine Antworten auf die noch offenen 

Anregungen aus der letzten Sitzung geben zu können, da aufgrund einer 

seit längerer Zeit unbesetzten Stelle kein Monitoring von Anfragen aus dem 

Ortsrat durchgeführt werden konnte. 

Sie sicherte eine schnellstmögliche Rückantwort zu den TOP 8b – 8 f) zu. 

 

 

 

 

 

 

gez. Bödecker        gez. Feldmann 

 

Ortsbürgermeister  Protokollführung 

 


